
JOSÉ LUIS: 

Los pequeños 
detalles 
de un 
autodidacta 

«Antón Ariera, el que fuera fa
moso jugador del Athletic de Bil
bao, decía que y ° triunfé gracias 
al agua de colonia. Mi restaurante 
fue el primero que ofrecía agua de 
colonia en los lavabos; Alvarez Gó
mez por más señas. Cosas tan in
significantes como este pequeño 
detalle pueden decidir el éxito o el 
fracaso de un establecimiento como 
el mío. Los cócteles a domicilio son 
también un distintivo de mi casa. 
En este tipo de servicios es nece
sario cuidar los pequeños detalles 
al gusto del cliente. Hay que pen
sar que es el cliente el que da la 
comida, la cena o el " lunch", y 
que hay que adaptarse a los gus
tos y costumbres de cada uno de 
ellos.» 

Claro que, junto a estos peque
ños detalles, José Luis tiene otros 

«grandes detalles»: «Para dirigir un 
establecimiento como el mío, es 
necesario tener las cualidades de 
un director de orquesta, sincroni
zar y coordinar todos los elemen
tos: la cocina, el bar, el servicio 
adecuado en su momento, para 
que tengan un buen sonido y un 
buen tono. También es esencial 
para el buen funcionamiento de la 
organización cuidar el personal que 
trabaja en ella y que éste sea muy 
estable; que cuando alguien entre 
a trabajar aquí, no se canse y se 
vaya a otro sitio». «Mi gran logro 
es el complejo hostelero de Ules-
cas. En un principio, los terrenos 
sobre los que se asientan estaban 
dedicados a la explotación agríco
la, pero la verdad es que no sabía 
mucho de aquello y me decidí a 
construir allí el hostal. También 
tengo negocios de hostelería en 
Méjico y otros de distinto carácter 
en Canadá.» 

Relaciones públicas 
y otras menos públicas 

«El trato con las personas es ine
vitable y muy necesario en esta 
actividad. Por aquí ha pasado todo 
tipo de personas, pero el público 
que suele acudir a mis estableci
mientos es bastante homogéneo. 
La clase política, en su totalidad, 
ha acudido siempre. Creo que no 
hay ningún político, de ahora mis-

José Luis junto al marqués de Desio y Mayte en el acto de imposición 
de la «F» de famoso 

mo o del futuro, que no haya ve
nido, así como escritores, artistas, 
millonarios, etc.» «La persona más 
importante que ha pasado por mi 
establecimiento, no existe, está por 
venir.» «Con muchos de mis clien
tes he llegado a una relación de 
amistad muy íntima.» «Si me qui
taran el trato con la gente, me qui
tarían la ilusión.» 

«Procuro estar con mi familia el 
mayor tiempo posible, es mi hobby.» 

Pese a ser muchos años los que 
José Luis lleva ya fuera de su 
tierra, permanece fiel a sus recuer
dos: «Siento una enorme nostalgia 
de mi tierra y la tengo un gran ca
riño. Cuando, de niño, mis padres 
me trajeron por primera vez a Ma
drid, yo sólo hablaba vascuence y 
no sabía nada de castellano. Aun 
hoy hablo bien la lengua de mi 
tierra. A este respecto recuerdo con 
gran emoción la sensación que me 
produjo escuchar en un teatro de 

«La mejor salsa que 
puede haber es el 
hambre» 

Moscú un repertorio de canciones 
rusas de un parecido enorme a las 
que se estilan en el País Vasco.» 

Pero José Luis no se olvida de 
Madrid, la ciudad que le acogió: 
«Madrid es como una familia muy 
acostumbrada a recibir visitas en 
su casa; acoge a todos y no recela 
de nadie bn provincias es distinto, 
son como familias tímidas que 
rehuyen de la gente.» 

Está visto que José Luis es más, 
bastante más, que los cinco tene
dores que orgullosamente se mues
tran en las puertas de sus restau
rantes. Dista mucho de ser el «rela
ciones públicas» facilón y carca
jeante. De él emana una simpatía 
natural y espontánea, nada empa
lagosa que probablemente atraiga 
a tantos clientes como sus lubinas, 
con ser éstas de las mejores en 
cuanto a calidad y preparación. 
Y hablando de lubinas, advierto 
que el dueño de una de las más 
afamadas cadenas de restaurantes 
de España no puede dejar de ha
blar del arte culinario. A este res
pecto entresacamos de su conver
sación un interesante concepto 
que, quizá, olvidado por muchos, 
sea la piedra angular del buen co
mer: «La mejor salsa que puede ha
ber es el hambre», sin que por ello 
se excluyan, claro está, el aroma y 
la presentación, esenciales para 
una buena degustación de cual
quier manjar. 

Este es, en fin, el arquetipo de 
autodidacta que yo les quería pre
sentar a ustedes, un hombre que 
se ha hecho a sí mismo, culto y 
honesto. Este modo de ser no se 
aprende, en verdad, en ningún l i
bro. Más bien se mama en el pecho 
de las madres que, como suele 
decir José Luis, «Es el primer res
taurante del hombre». 

Emilio GÓMEZ BARRIOS 
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TERMINARON las visitas del Presi
dente de la Diputación a los pue

blos de la provincia. En el mes de 
agosto, a fin de dar cuenta a las auto
ridades municipales de las obras com
prendidas en el Plan Bienal de Coope
ración y las cantidades concedidas por 
la Diputación, el señor Martínez Empe
rador comenzó una singladura que 
empezó por el Partido Judicial de 
Torrelaguna, el más deprimido econó
micamente, para terminar, seis meses 
después, en el Partido Judicial de Ge-
tafe. Han sido en total 171 pueblos 
recorridos uno a uno, una vez más, 
por nuestro presidente, que viajaba 
acompañado de vipresidentes, diputa
dos, técnicos y periodistas. Problemas 
de abastecimiento de agua, falta de 
centros escolares, pavimentación y re
des de saneamiento, alumbrado públi
co, planes generales de ordenación 
urbana, entre otras, han sido las nece
sidades expuestas por los alcaldes de 
los pueblos visitados, algunas de las 
cuales se contemplan, y abordan, por 
tanto, en el Plan Bienal de Coopera
ción, que constituye un esfuerzo serio 
y decidido de la Diputación de enfren
tarse, en períodos de dos años y fases 
sucesivas, con los problemas que tiene, 
desde siempre, planteados la provincia. 

En estos viajes, naturalmente, no 
han faltado anécdotas y en el último, 
como colofón y cierre, la falsa alarma 
a cargo de los desaprensivos, gambe
rros o mal intencionados de turno, de 
que en el coche en el que viajaba el 
presidente, estacionado en la plaza 
mayor de Parla, había colocada una 
bomba. Todo quedó en eso, en una 
gamberrada, una broma pesada, de mal 
gusto, o lo peor, una clara intención 
de los profesionales del terrorismo de 
intentar sembrar la alarma, una vez 
más, que afortunadamente no consi
guieron porque la reacción del presi
dente y de todos cuantos le acompa
ñaban no pudo ser más ejemplar. 

ALCALÁ DE HENARES 
POR SU UNIVERSIDAD 

A lo largo de los últimos treinta días 
Alcalá de Henares —una vez más— ha 
vuelto a insistir en la devolución de su 
Universidad, para lo que el Ayunta
miento y las Asociaciones piden el 
apoyo de la Diputación, que han en
contrado, ya que la visita que efectua
ron representantes de la corporación 
alcalaina de la Asociación de Amigos 
de la Universidad y de las Asociaciones 
de Condueños del edificio de la Uni
versidad, el señor Martínez Emperador, 
les aseguró que prestaría toda su co
laboración, no solamente como Presi-

LA PROVINCIANO DÍAS 

BREVE REPASO DEL QUEHACER 
MUNICIPAL: ACTIVIDADES, 

INQUIETUDES Y PROBLEMAS 

Universidad de Alcalá de Henares. 
Paros, manifestaciones y ceses. 
Aumenta la población de los mu
nicipios. 
De todo hubo en los plenos. 

Por 
BONIFACIO 

VAREA 
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dente de la Diputación, sino también 
como Consejero Nacional y Procurador 
en Cortes. Por su parte el Subsecretario 
de Educación y Ciencia declaró en su 
día, a los comisionados que igualmente 
le visitaron, que antes de que finalice 
el año actual será creada definitiva
mente la Universidad. 

PAROS 
MANIFESTACIONES 
Y CESES 

No han faltado, durante los últimos 
treinta días, manifestaciones y paros en 
localidades de la provincia, sobre todo 
en las más importantes, y especialmen
te en las de marcado carácter laboral. 
Por ejemplo, en Arganda del Rey, los 
alumnos del colegio San Juan Bautista, 
se declararon en huelga en solaridad 
con dos de sus profesores que fueron 
trasladados de curso, con carácter for
zoso, por el inspector de la zona. Uno 
de ellos, según nuestras noticias, había 
explicado una lección con un claro 
matiz político partidista, lo que fue mal 
visto por el Ayuntamiento, Consejo 
Local del Movimiento y por la propia 
inspección del Ministerio. Los vecinos 
de Las Rozas, por su cuenta, pidieron, 
una vez más, la destitución del alcalde 
y resto de la Corporación, por «no ocu
parse de las necesidades que el pueblo 
tiene planteadas». El alcalde, por su 
parte, cesó a dos tenientes de alcalde 
y al aparejador municipal, por reajuste 
de la Corporación haciendo uso de las 
atribuciones que a tal fin tiene enco
mendadas. En Torrejón de Ardoz seis 
concejales dimitieron de sus cargos en 
base a que sus sugerencias —según 
expusieron al Gobernador Civil— eran 
desestimadas, automáticamente, por el 
resto de la Corporación. El alcalde de 
Chinchón, aprovechando la visita del 
Presidente de la Diputación y periodis
tas que habitualmente le acompañaron 
en estos viajes, denunció el hecho de 
que una momia aparecida en las pro
ximidades del río Tajuña había sido 
entregada, en calidad de depósito, para 
su estudio, al profesor Criado del Val, 
y éste, pasado mucho tiempo, no la 
había devuelto. Y puestos a pedir, los 
vecinos de Getafe han solicitado al 
Delegado del Gobierno en el Área 
Metropolitana, la suspensión de las 
obras que se están llevando a cabo en 
la plaza getafense de Pinto para la 
construcción de un Hogar del Pensio
nista, porque entienden que la zona no 
es edificable y que tiene la calificación 
de zona verde. 

Colmenar de Oreja, ahora que está 
de moda la democracia, ha dado un 
claro ejemplo al cambiar la fecha de sus 

fiestas patronales por decisión de la 
mayoría de los vecinos, que fueron con
sultados en una encuesta. Y refiriéndo
nos a esta entrañable ciudad, no pode
mos por menos que destacar que el 
problema eterno, e irresoluble hasta 
ahora, va por buen camino. Se trata 
del abastecimiento del agua, que en 
mancomunidad con Be I monte de Tajo 
y Valdelaguna, va a ser llevado del 
río Tajo, para lo que existe un presu
puesto de 84 millones de pesetas, de 
los cuales la Diputación aportará el 
60 por 100. 

Boadilla del Monte, al igual que 
otros municipios, tiene planteado un 
problema que ha sido denunciado en 
la prensa por un vecino y que apoya 
el alcalde. Es la acumulación sistemá
tica de escombros e inmundicias en 
campos y bordes de las carreteras cer
canas. Y no faltó un caso curioso, por 
lo que tiene de inédito: el propietario 
de un terreno enclavado en el término 
de San Fernando de Henares, decidió 
dormir en el interior de su coche, esta
cionado en el campo, para evitar que 
se haga una calle sobre el mismo, 
como se había anunciado. 

LOS MUNICIPIOS 
DEL ÁREA AUMENTAN 
SU POBLACIÓN 

La ampliación de Valdesquí, precio
so y delicioso lugar de la sierra de 
Guadarrama, solo se quedó en pro
yecto. Según éste podría atender dia
riamente a más de 9.000 esquiadores 
y se pondrían en funcionamiento cua
tro nuevas pistas. El informe de la 
Asociación de Estudios y Defensa de 
la Naturaleza parece que influyó deci
sivamente en COPLACO, que deses
timó el proyecto. Y como en todo pro
yecto donde anda por medio el dinero 
en abundancia, circulan los más diver
sos y dispares versiones y comentarios. 
Doctores tiene COPLACO... 

El paro, o huelga, que el mes pasado 
estuvo a punto de paralizar la fabril 
actividad de varios pueblos del sureste 
madrileño, por fin se solucionó, pero 
poco después, 500 trabajadores de la 
empresa Adeva de automóviles, que 
hacen el servicio de Madrid a Parla, 
Getafe, Alcorcen, Leganés y Villaverde, 
iniciaron una huelga de celo consisten
te en no hacer horas extras ni doblar 
el servicio, que quedó reducido a un 
40 por 100, con el consiguiente tras
torno. 

Las estadísticas en estos últimos 
treinta días nos han dado a conocer 
que en cinco años los municipios del 
Área Metropolitana han aumentado su 
población en un 93 por 100, mientras 

que los situados fuera del Área, sólo 
alcanzaron un crecimiento del 70,49 
por 100. 

DE TODO HUBO 
EN LOS PLENOS 

Mención especial merecen los ple
nos municipales, donde, por darse de 
todo, hasta hubo aplausos. Sí, fue en 
Getafe, por parte de los vecinos que 
llenaban la tribuna pública, cuando el 
concejal señor Montero presentó una 
propuesta para exención de impuestos 
municipales a los jubilados del muni
cipio. La ley establece unos imperati
vos, que no permiten que la propuesta 
del señor Montoro prosperara y fuera 
aprobada. Pero los aplausos no hubo 
quien se los quitara y los que los tr i
butaron fueron los ancianos. Nobleza 
obliga. Pero más conflictivo fue el 
pleno de San Sebastián de los Reyes, 
donde el alcalde quitó la palabra a 
varios concejales. Era un pleno extra
ordinario con un único punto: la moción 
presentada por seis concejales pidiendo 
la anulación del pliego de condiciones 
y la convocatoria del concurso del Plan 
General del Término, por entender que 
el jurado que fallaría el concurso no 
era representativo. 

Sin embargo, parece que las relacio
nes Ayuntamiento-vecinos de Coslada 
no pueden ser más cordiales, ya que 
una representación de la Corporación 
Municipal y la Comisión de Urbanismo 
de la Asociación de Cabezas de Fami
lia se reunieron para estudiar, entre 
otros, el problema de la falta de zonas 
verdes y parques así como de la mala 
situación en que se encuentran un gran 
número de calles y plazas, que son 
prácticamente intransitables. Esto es lo 
que se dice colaboración ciudadana a 
las tareas municipales. En un pleno 
extraordinario se acordó por unanimi-
midad apoyar a los ganaderos de la 
Cooperativa «San José», muy afecta
dos por el problema del precio de la 
leche. A propósito de este tema, el 
Gobernador Civil de la provincia im
puso una multa de 400.000 pesetas a 
la Central Lechera de Alcalá, por pagar 
precios inferiores a los socios de dicha 
Cooperativa. Por parte del Ayunta
miento de Alcalá, en uno de sus plenos, 
acuerda que el acondicionamiento de 
la infraestructura viaría será estudiado 
a fondo, acordando desestimar inicial-
mente, para este fin, un presupuesto 
de seis millones de pesetas, criticando 
la labor de los técnicos municipales. 
Y en el pleno de Leganés, como asunto 
importante y comentado, destacó la 
subida de sueldos a los empleados 
municipales. 
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I A Diputación Provincial ha celebrado, bajo la 
*~ presidencia de don José Martínez Emperador, 
sesión plenaria en cuyo orden del día figuraban 
importantes asuntos de gran trascendencia para la 
vida y desarrollo de los pueblos madrileños. A través 
de la Comisión de Cooperación y Coordinación, se 
aprobaron proyectos y pliegos de condiciones de 
obras que afectan a diferentes municipios y que im
portan más de 300 millones de pesetas. También 
se aprobó la adjudicación definitiva de obras com
plementarias de la construcción de un vertedero 
controlado de basuras y residuos sólidos en San Mar
tín de Valdeiglesias y la subasta para la adjudicación 
de obras de abastecimiento de agua a Tielmes. 
Asimismo representa una inversión importante la 
aprobación de 45 millones de pesetas para el man
tenimiento y mejoras técnicas en la Ciudad Sanitaria. 

El pleno, que estudió un extenso orden del día, 
en el que figuraban 187 epígrafes, quedó enterado, 
entre otros asuntos, de que se había iniciado el estu
dio de las gestiones y trámites necesarios para recu
perar la posesión de los bienes de la Corporación Pro
vincial, que por su indudable valor artístico, fueron 
depositados para su exposición y custodia en museos 
y otros lugares relacionados con la naturaleza de 
dichos bienes y que una vez hayan sido devueltos 
serán exhibidos en el Museo Provincial que se ins
talará en el Castillo de Manzanares el Real, como 
ocurrirá con el Botamen que constituía la antigua 
farmacia del Hospital Provincial. 

Igualmente quedó enterado, y dio su conformidad, 
a la propuesta de «Nueva Plaza de Toros de Ma
drid, S. A.», referente a la renovación del carnet 
personal para mayores de 65 años y al precio de 
2.000 pesetas anuales las delanteras, y 1.500 las 
restantes filas para presenciar desde las andanadas 
de los tendidos 1 y 2, todos los festejos taurinos que 
se celebren en la Plaza de las Ventas durante la tem
porada taurina de 1977, con excepción de las corridas 
benéficas. 

PARO EN CINCO CIUDADES DE ANCIANOS 

Finalizada la sesión, el presidente se reunió en 
rueda de prensa con los informadores provinciales, 
a quienes dio la noticia de que el personal de cinco 
ciudades de ancianos de las ocho que tiene la Dipu
tación, se habían declarado en paro, alegando que 
la Corporación Provincial no había accedido a su 
propuesta de realizar un convenio colectivo de em
presa. El señor Martínez Emperador señaló que. 

indudablemente, dichos empleados estaban confun
didos al respecto, ya que la Diputación, en su día, 
había formulado recurso ante la Delegación de Sin
dicatos para obtener la correspondiente autoriza
ción con el f in de iniciar la negociación de este con
venio, que había sido denegado por considerar que la 
normativa aplicable era la de hostelería. Por ello 
la Diputación Provincial había interpuesto el recurso 
referido que informado favorablemente en breve, 
el ministro de Relaciones Sindicales, autorizaría las 
negociaciones de referencia. 

«Sin duda —siguió diciendo el señor presidente— 
el personal de dichas ciudades sociales, por no tener 
noticias del desarrollo de estos trámites había adop
tado la citada postura, y que confiaba que una vez 
conocedor de la situación que se encontraba este 
asunto y la favorable disposición de la Diputación 
Provincial, depusieran su actitud. Ahora bien —subra
yó el señor presidente—, quiero destacar que los 
ancianos residentes no sufrirán perjuicio ni trastorno 
alguno en su vida en estas ciudades, ya que se adop
tarán cuantas medidas sean precisas para evitar 
cualquier incidencia y que los señores diputados y el 
propio presidente están dispuestos, incluso, a ser
virles, si ello fuera necesario.» 

LA NUEVA MATERNIDAD: DENTRO DE DOS ANOS 

A continuación dio cuenta de que las obras de la 
nueva Maternidad Provincial tienen un largo pro
ceso de tramitación, que exigen unos estudios preli-
preliminares hasta l legara la realización del propósi
to que anunció de dotar a Madrid de una de las 
mejores maternidades de Europa. «No queremos im
provisar, y por ello —subrayó el señor Martínez Em
perador— el proyecto de esta obra será el resultado 
de un conjuntado y coordinado estudio de médicos 
y arquitectos. Lo que sí me interesa señalar, que 
estos estudios estarán terminados dentro de tres o 
cuatro meses y que la ejecución de la nueva mater
nidad tardará alrededor de dos años. En lo que sí he 
puesto especial empeño es en que mientras se rea
lizan las obras, no se interrumpa los servicios que 
actualmente se prestan en el Instituto de Obstectricia 
y Ginecología. Para ejecutar este proyecto, la Dipu
tación cuenta con dos presupuestos extraordinarios 
ya aprobados por un total de 600 millones de pe
setas». 

Por último, participó a los informadores que las 
visitas a los pueblos de la provincia terminarían 
dentro de dos semanas, y que posteriormente se 
reuniría con la prensa para darles cuenta de los resul
tados de estos viajes y su repercusión definitiva 
a la vista de los correspondientes proyectos y apro
bación de los pliegos de concursos y subastas. 

AGUA PARA CENICIENTOS 

La Diputación Provincial celebró sesión extraor
dinaria convocada para el estudio y aprobación de 
diez asuntos, entre los cuales, caben destacar por su 
importancia, la adjudicación definitiva de la subasta 
en la cantidad de 16.100.000 pesetas y otras de abas-

tecimiento de agua a Cenicientos desde el Arroyo del 
Juncal, a la mejor proposición de las once presen
tadas. También se adjudicó definitivamente en la can
tidad de 4.125.000 pesetas las obras de instalaciones 
de elevación para el abastecimiento de agua a Ce
nicientos, resolución fundamentada, como la ante
rior, en igual motivo. Al término de la sesión el pre
sidente de la Diputación, don José Martínez Empe
rador, pronunció unas palabras de felicitación a las 
Fuerzas del Orden Público por el brillante servicio 
últimamente efectuado, que ha permitido la libera
ción del presidente del Consejo de Estado, don An
tonio María de Oriol, y del presidente del Consejo 
Superior de Justicia Militar, teniente general Villaes-
cusa, secuestrados por el GRAPO. 

REUNIÓN CON LOS PERIODISTAS 

Finalizada la sesión, el señor presidente se reunió 
con los informadores provinciales, a los que mostró 
su confianza en que en el mes de agosto estarían ter
minadas las obras antes citadas. Luego se refirió, a 
instancia de los informadores, al problema de la presa 
de Miraflores y señaló que esta cuestión no era de 
competencia de la Diputación, la que está dispuesta a 
realizar una aportación de 40 millones de pesetas 
para acometer definitivamente su solución. También 
les informó, a requerimiento de los periodistas, de 
que todavía no había recibido convocatoria para la 
reunión de la Comisión de Desarrollo de la Región 
Centro. «Esta cuestión me preocupa porque es indu
dable que no resulta justo que sea únicamente nues
tra provincia la que esté sujeta a las disposiciones del 
Área Metropolitana». 

A una pregunta de un informador, en relación con 
el artículo publicado por «El País», sobre el alquiler 
de un ordenador, puntualizó que, como es norma de 
la política que sigue la Diputación, se ha cumplido 
en este asunto las reglas de publicidad pertinentes al 
caso, habiendo realizado antes, como es lógico, 
los estudios preliminares de todo tipo y cuyo finali
dad no es solamente conseguir la más completa me
canización de todos los órganos y servicios de ges
tión de la Diputación, sino también la de cualquier 
actividad de la provincia y sus ayuntamientos, lo que 
exige unas características técnicas de montaje y 
adaptación del ordenador. 

Descendiendo al detalle, señaló que el ordenador 
objeto del concurso no es desorbitado y que a modo 
de ejemplo podría decir que en un radio de 400 metros 
existen varias entidades con instalaciones de pro
cesos de datos que no sólo duplica sino que multipli
ca y en casos extremos alcanzan diez veces más la. 
potencia y coste de este ordenador. 

Dijo, asimismo, que se ha optado por el alquiler 
porque ofrece grandes ventajas, entre otras evitar 
el encarecimiento de la revisión, el aumento anual 
y el que se pueda producir, en una técnica que avanza 
todos los días el que el ordenador adquirido se quede 
articulado. 

Por último dijo que para la resolución de este 
concurso se pedirá por parte de la Diputación el 
asesoramiento de la presidencia del Gobierno, que 
tiene establecido un servicio especializado en esta 
materia. 

Más de trescientos millas P a r a o b i a s e n l o s Pu e^os. 
Cuarenta y cinco millc** aprobados para manteni
miento y mejoras en la lúdad Sanitaria 
Anua oara Cenicientos. Agua para Cenicientos. 

LOS PLENOS DE LA DIPUTACIÓN Por Bonifacio VAREA 
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LUIS BUCETA FACORRO 
Don Luis Buceta Facorro nació en Pontevedra el 1 de fe

brero de 1928. está casado y es padre de seis hijos. Es doctor 
en Ciencias Políticas, Económicas y Empresariales (Sección 
de Políticas), por la Universidad de Madrid, desde el año 1965 
y licenciado en Derecho por la Universidad de Madrid, 
desde 1951, pertenece al Cuerpo General Técnico de la Ad
ministración del Estado desde 1954 y es, además, diplomado 
en Psicología y Psicotecmia (Sección Pedagógica), por la 
Universidad de Madrid, desde el año 1962 y diplomado en 
Sociología por la misma Universidad, desde 1954. 

En la actualidad es catedrático numerario de Psicología 
Social en la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad 
Pontificia de Salamanca, y desde el curso 1962-63 es pro
fesor encargado de la cátedra de Psicología Social del Ins
tituto Social León XIII; profesor agregado interino de 
Psicología Social en la Facultad de Filosofía y Letras (Sec
ción de Psicología) de la Universidad Complutense de Ma
drid, ininterrumpidamente desde el curso 1969-70. 

Con anterioridad fue profesor de Política Social en el 
Instituto Social León XIII, desde el curso 1959-60 al 1964-65; 
profesor de Política Social en la Facultad de Ciencias Polí
ticas y Económicas de la Universidad de Madrid, desde e 
curso 1959-60 hasta 1967-68; profesor de Psicología Social 
de la Facultad de Ciencias de la Información de la Univer
sidad Complutense de Madrid, desde el curso 1972-73 
hasta la desaparición de la asignatura en el nuevo Plan de 
Estudios (1974); profesor en el curso de doctorado de la 
Escuela Superior de Ingenieros de Minas de la Universidad 
Politécnica de Madrid, desde el curso 1969-70 en la asigna
tura de Sociología y Psicología Industrial. 

Pero a su brillante historial universitario y docente se 
une su abultada hoja de servicios a España en diversos cargos 
prestados, entre otros, los siguientes: 

Jefe del Servicio de Colegios Menores del Departamento 
Nacional de Colegios y Residencias durante un año (1968-69) 
y Jefe Central de la Organización Juvenil Española (O.J.E.) 
(1963) de la Delegación Nacional de Juventudes; secretario 
general de la Comisaría para el S.E.U. en 1965; subdirector 
general de Orientación Pedagógica de la Dirección General 
de Enseñanza Primaria del Ministerio de Educación y Cien
cia en 1969- subdirector general de Educación Permanente 
V Especial de la Dirección General de Formación Profesional 
v Extensión Educativa del Ministerio de Educación y Ciencia 
desde 1971 hasta 1974; director del Servicio de Formación 
Sindical de la Organización Sindical en 1974; director gene
ral de Televisión Española desde noviembre de 1974 hasta 
enero de 1976; director del Instituto de la Juventud desde 
septiembre de 1976. 

El señor Buceta Facorro es autor de diversas publicacio
nes como «Apuntes de Política Social», «La Juventud ante 
los Problemas Sociales». A esta obra le fue concedido el 
premio de la «Fundación Simarro», otorgado por la Sociedad 
Española de Psicología a la mejor obra del año en esta ma
teria, correspondiente al curso 1967-68 y es asimismo autor 
de más de 20 artículos aparecidos en diferentes publicacio
nes, además de haber pronunciado numerosas conferencias 
y haber intervenido en mesas redondas, seminarios y con
gresos en España y el extranjero. 

Ha sido profesor en numerosos cursos organizados por 
universidades y otras instituciones estatales y no estatales, 
destacando la Universidad Internacional Menéndez y Pelayo 
de Santander; diversos Institutos de Ciencias de la Educa
ción; Centro de Estudios Universitarios (C.E.U.); Junta Na
cional de Acción Católica; Instituto Nacional de Psicología 
y Psicotecmia, etc. 

Está en posesión de diversas condecoraciones, entre ellas 
la Encomienda con Placa de la Orden de Cisneros, Encomien
da de la Orden Imperial del Yugo y las Flechas, Medalla de a 
Juventud, Víctor de Plata del S.E.U.. y posee, asimismo, la 
Medalla de Oro de la Emigración y del S.E.M. y es miembro 
de la Sociedad Española de Psicología; de la Sociedad Inter
nacional de Sociología Aplicada; de la Sociedad Interameri-
cana de Psicología y de la Sociedad Interamencana de 
Psicología Social. 



NOTICIAS 
de la Diputación 

NOMBRAMIENTOS EN LA 
C IUDAD S A N I T A R I A 

A propuesta del órgano de gestión de la 
Ciudad Sanitaria «Francisco Franco», 
el presidente de la Diputación Provincial 
ha nombrado director y subdirector médico, 
respectivamente, a los doctores don Luis 
Aivarez Lowell y don Carlos Ruiz Soto. 
A ambos facultativos les acompaña un largo 
historial de méritos y servicios a la medicina 
española, siendo éste el motivo de que no 
necesiten presentación. CISNEROS les saluda 
y les da la bienvenida de sus oaoinc 

Las ciudades 
y residencias de 

ancianos, donde se 
albergan y conviven 

personas de la 
«TERCERA EDAD», 

pueden considerarse 
como la obra 

predilecta de la 
Diputación Provincial 

de Madrid. 
Desde que el 

tactor González-Bueno 
diera magnitud a esta 
obra, la Corporación 

Provincial viene 
atendiendo 

y destinando cuantiosos 
recursos a esta gran 

labor social. 
Hace unos días dos 

centenarias, 
DOÑA LUCIA 
MADARIAGA 

JAUREGUI 
y DOÑA JUANA 

GONZÁLEZ CASERO, 
de la Ciudad de la 

Carretera de Colmenar 
Viejo y de la 

Residencia de 
San Isidro de Aranjuez, 

efectivamente, 
cumplieron cien años 

y fueron felicitadas 
por el presidente de la 

Diputación, 
don José Martínez 

Emperador, momento 
que recoge la 

fotografía. HOMENAJE A LAS CENTENARIAS 



SOTO del REAL 
p AVIMENTACION e iluminación de 

todo el barrio antiguo. Pavimenta
ción e iluminación de los barrios Desa-
ceral, Rosario y Camino Ermita y calle 
de las Viñas. Ampliación de la red de 
abastecimiento de agua potable con la 
construcción de dos grandes depósitos. 
Ampliación de la red de saneamiento. 
Construcción de la estación de aguas 
residuales. Ampliación del depósito- pre
sa de «Los Palancares». Ajardinamiento 
de las zonas de entrada. Ampliación del 
cementerio. Colegio Nacional de 12 uni
dades con zona deportiva. Polideportivo 
y salón de reunión juvenil con biblioteca. 

El importe de todos estos proyectos 
asciende a la cantidad de 200 millones 
de pesetas, estando algunos de ellos en 
vías de ejecución muy próxima. 

EL 15 DE CASCORñO 
Tapas de cocina 

Especialidad en caracoles 
Vinos Cervezas y Licores 

Plaza de Caseorro, 15 
TeL 265 26 19 

MADRID.5 

CASTILLO: MUSEO-ARCHIVO PROVINCIAL 

Con la primavera, Manzanares el Real vuelve a ser una de las prin
cipales atracciones de la provincia. Remozado ofrece, aparte, de su 
pétrea belleza, idóneo marco como museo - archivo provincial. 


